

Culte du 24 juin, Pouzauges

Accueil, salutation, invocation : (Assis)

Qui attendons-nous ? Jésus-Christ ? Alors à quoi nous attendons-nous ? Les aveugles ne voient toujours pas. Les boiteux ne marchent pas mieux. Les prisons sont pleines. Et pourtant, le Christ est venu. Alors, il dépend de nous que la lumière soit lumineuse, l'équilibre équitable, la justice juste. Ne tardons pas. Laissons venir à nous le Seigneur. Il attend de nous ce que nous attendons de lui. Il nous convoque cet après midi pour le rencontrer.

Nous prions :

Seigneur, nous t'en prions, viens toi même en nos cœurs nous donner ta joie et ta paix, ta amour et ta lumière pour que nous nous mettions au service de nos frères et de nos sœurs, que nous soyons lumière et sel de ce monde. Amen

Spontané :

Louange : (Debout)

Nous louons le Seigneur avec les mots du Ps 14

L'insensé se dit : « Il n'y a pas de Dieu ! » Ces gens sont corrompus, ce qu'ils font est abominable, aucun d'eux n'agit comme il faut. ²Du haut des cieux, le Seigneur se penche et observe les humains, pour voir s'il y a quelqu'un de sensé qui cherche Dieu. ³Tous ont quitté le bon chemin, sans exception tous sont corrompus. Aucun n'agit comme il faut, pas même un seul. ⁴« Ils ne comprennent vraiment rien, dit le Seigneur, tous ces gens qui font le malheur des autres ; ils se nourrissent en exploitant mon peuple et ils ne s'adressent jamais à moi. » ⁵Les voilà qui s'affolent, car Dieu est du côté des justes. ⁶ « Vous avez voulu vous en prendre aux plus pauvres ; ce sera votre honte, car le Seigneur est leur refuge. » ⁷Comme je voudrais voir le salut d'Israël, arrivant de Sion ! Le Seigneur rétablira son peuple. Quelle joie chez les descendants de Jacob, quelle allégresse en Israël !

Chant : 243 Grand Dieu nous te bénissons

Volonté de Dieu : (Assis)

Écoutons le chemin que Dieu trace pour nos vies avec ce passage de l'évangile selon Matthieu :

Ne pensez pas que je sois venu abolir la Loi ou les Prophètes. Je suis venu pour les accomplir...

Vous avez entendu qu'il a été dit aux anciens : Tu ne commettras pas de meurtre... Mais moi je vous dit : Quiconque se met en colère contre son frère ou sa sœur sera passible du jugement.

Vous avez entendu qu'il a été dit : Tu ne commettras pas d'adultère. Mais moi je vous dis : quiconque regarde une femme pour la convoiter a déjà commis l'adultère dans son cœur.

Vous avez encore entendu qu'il a été dit aux anciens : Tu ne te parjureras pas mais tu t'acquitteras envers le Seigneur de tes serments. Mais moi je vous dis de ne pas jurer : ni par le ciel, parce que c'est le trône de Dieu, ni par la terre parce que c'est son marchepied.

Vous avez entendu qu'il a été dit : Œil pour œil et dent pour dent. Mais moi je vous dis de ne pas résister aux méchants. Si quelqu'un te frappe sur la joue droite, tends-lui aussi l'autre.

Vous donc, soyez parfaits, comme votre Père est parfait.

Spontané :

Confession des péchés : (Assis)

Nous prions :

De notre indifférence et de notre ingratitude à ton égard, comme de tout oubli de tes commandements, délivre-nous, Seigneur. De toute forme d'égoïsme, et de tout manque de générosité envers notre prochain, comme de toute mauvaise humeur, délivre-nous, Seigneur. De toute lâcheté, et de toute paresse dans nos communautés, comme de toute négligence dans notre travail, délivre-nous, Seigneur. De toute vanité, et de tout orgueil de soi-même, comme de tout découragement, délivre-nous, Seigneur. Amen.

Spontané :

Déclaration du pardon : (Assis)

Écoutons la parole de pardon que nous lisons dans le livre du prophète Esaïe
J'ai effacé tes transgressions comme une nuit épaisse, et tes péchés comme un nuage,
dit l'Éternel. Reviens à moi, car je t'ai racheté.

Sûrs du pardon et de l'amour de Dieu, manifesté en Jésus-Christ, marche avec
confiance et assurance, avec et par l'Esprit de Dieu. Oui : Ta foi t'a sauvé, va en paix.

Spontané :

Prière d'illumination : (Assis)

Nous prions Dieu avant de lire les Écritures, afin qu'elles deviennent pour nous
Parole de vie.

Comme l'enfant reçoit le pain, comme l'oiseau reçoit l'espace avec le grain ; comme
l'ami reçoit l'ami, comme la nuit reçoit l'aurore et le soleil ; comme le sol reçoit la
semence, comme la sève monte aux branches et porte fruit, donne-nous, Seigneur,
d'accueillir ta Parole. Amen

Spontané :

Lecture des textes bibliques : Ex 3,1-10

¹Moïse faisait paître le troupeau de son beau-père Jéthro, prêtre de Madiân. Il mena
le troupeau au-delà du désert et parvint à la montagne de Dieu, à l'Horeb. ²L'ange du
SEIGNEUR lui apparut dans une flamme de feu, du milieu du buisson. Il regarda : le
buisson était en feu et le buisson n'était pas dévoré. ³Moïse dit : « Je vais faire un
détour pour voir cette grande vision : pourquoi le buisson ne brûle-t-il pas ? » ⁴Le
SEIGNEUR vit qu'il avait fait un détour pour voir, et Dieu l'appela du milieu du
buisson : « Moïse ! Moïse ! » Il dit : « Me voici ! » ⁵Il dit : « N'approche pas d'ici !
Retire tes sandales de tes pieds, car le lieu où tu te tiens est une terre sainte. » ⁶Il dit :
« Je suis le Dieu de ton père, Dieu d'Abraham, Dieu d'Isaac, Dieu de Jacob. » Moïse se
voila la face, car il craignait de regarder Dieu.

⁷Le SEIGNEUR dit : « J'ai vu la misère de mon peuple en Égypte et je l'ai entendu crier sous les coups de ses chefs de corvée. Oui, je connais ses souffrances. ⁸Je suis descendu pour le délivrer de la main des Égyptiens et le faire monter de ce pays vers un bon et vaste pays, vers un pays ruisselant de lait et de miel, vers le lieu du Cananéen, du Hittite, de l'Amorite, du Perizzite, du Hivvite et du Jébusite. ⁹Et maintenant, puisque le cri des fils d'Israël est venu jusqu'à moi, puisque j'ai vu le poids que les Égyptiens font peser sur eux, ¹⁰va, maintenant ; je t'envoie vers le Pharaon, fais sortir d'Égypte mon peuple, les fils d'Israël. »

Chant : 232 Comme un souffle fragile

Prédication : (assis)

Le Seigneur a besoin de toi pour libérer son peuple opprimé !

Aujourd'hui c'est la St Jean, connu pour ses fêtes et ses feux. Alors j'ai cherché un texte avec une histoire de feu, pour voir ce que cela pouvait nous dire pour aujourd'hui. Et bien il y a plein de textes dans la Bible qui parle de feu. Celui qui détruit Sodome et Gomorrhe, celui qui purifie, celui qui guide les Hébreux dans le désert, mais aussi l'Esprit saint qui descend sur les apôtres sous forme de langues de feu. Oui il y a du feu partout ! Et dans mes recherches, je suis tombé sur ce récit, l'appel de Moïse à travers un buisson en feu qui pourtant ne brûle pas.

Pour résumer ce texte je dirais que Dieu a besoin d'un intermédiaire pour libérer son peuple opprimé et il a trouvé ce Moïse, qui est parfait pour ce rôle. Et ce pour 3 raisons : il appartient au peuple élu, il se laisse surprendre par l'inattendu de Dieu et il est en relation avec Dieu.

En effet, premièrement Moïse est un Hébreu, il est membre du peuple élu, il est membre de ce peuple opprimé, même si lui n'en subit pas actuellement les conséquences. Et ce peuple, c'est le peuple que Dieu s'est choisi, a élu. Il le dit bien, il est le Dieu des ancêtres de Moïse, en particulier il est le Dieu d'Abraham, d'Isaac et de Jacob. C'est une formule très forte, qui montre la filiation entre ce peuple et les

patriarches, avec qui Dieu a fait alliance. Oui Moïse, comme tous les Hébreux est au bénéfice de cette ancienne alliance.

De plus, chose assez folle, Dieu appelle Moïse par son nom. Ce n'est pas rien, Dieu connaît la personne à qui il donne la mission de délivrer son peuple. Ce n'est pas un général qui envoie aveuglément ses soldats au front. Dieu connaît chacun et chacune de ses envoyées. Si vous regardez dans la Bible, l'appel des prophètes commence par Dieu qui les appelle par leur prénom : Samuel, Samuel... Oui Dieu connaît celui qu'il envoie en mission de délivrer son peuple.

La deuxième raison de pourquoi Moïse est parfait comme intermédiaire, c'est qu'il se rend disponible, qu'il est ouvert à l'inattendu de Dieu. Il aurait bien pu se détourner, poursuivre sa route, faire comme si tout était normal. Non, non j'ai rien vu !! et hop tranquille. Et bien non, Moïse se laisse atteindre par cet extraordinaire, par cet inattendu. Car, je ne sais pas si vous avez noté, Dieu n'appelle Moïse que lorsqu'il a fait un détour pour voir pourquoi le buisson ne brûle pas.

Ainsi, si cela ce trouve, Moïse est la 50eme personnes à passer par là, mais c'est le seul à faire le détour. Il accepte de se laisser surprendre, il accepte de ne pas tout maîtriser. Il est prêt à changer de vie, à sortir du chemin qu'il pensait tracer pour lui. Bien sur, il va être un peu réticent aux changements, mais au final il y va. Il accepte ce rôle que Dieu lui donne.

Et Moïse est le parfait intermédiaire car il entre en relation avec Dieu. Cela se passe dans le texte autour de la vue. Car il y a tout un jeu sur le voir. Je vous laisse reprendre le récit tranquillement à la maison pour noter toutes les mentions de la vue, du voir, de regarder. Mais quand on regarde quelqu'un, on entre en relation avec lui ou avec elle. C'est pourquoi quand je prêche j'essaye de vous regarder, car c'est à chacun et chacune personnellement que je parle et non à un groupe distinct.

Ainsi, de toutes ces mentions du voir on peut conclure, qu'une relation s'installe entre Dieu et Moïse. C'est dans un face à face que Dieu appelle Moïse. Cela nous dit que la distance entre Dieu et Moïse n'est pas grande, qu'il y a une proximité entre eux.

Dieu se rend proche de Moïse. Attention cependant, la distance reste, il n'y a pas de mélange. Dieu demande à Moïse de ne pas s'approcher et celui-ci se voile même la face. Dieu et Moïse sont proches et en même temps totalement différents.

Voici donc pourquoi Moïse est l'intermédiaire parfait dont Dieu a besoin pour libérer son peuple. Il se laisse surprendre par Dieu, il est en relation avec lui et il appartient à une alliance qui le précède. Pourtant, Moïse n'est pas un super héros des Hébreux. Il est vrai que sa naissance et son enfance sortent du lot, mais bon, ces récits sont des reprises de la naissance et de l'enfance du roi Sargon II. Par contre, Moïse reste un assassin d'Égyptien, un paria, les autres Hébreux le craignent, et même dans le récit d'aujourd'hui, il nous est présenté comme étant marié à une étrangère, à une païenne dont le père est même un prêtre païen. Niveau curriculum vitae on a fait mieux. Pourtant c'est lui que Dieu appelle pour libérer son peuple, pour le faire quitter le pays de l'oppression.

Mais alors, si Moïse il n'a rien de particulier, cela aurait pu être un ou une de nous ! C'est peut être un ou une de nous ! Car si on réfléchit, nous aussi on fait parti d'une ancienne alliance, celle que Jésus a conclu avec toute l'humanité. Nous sommes les descendants d'Abraham, d'Isaac, de Jacob. Nous sommes en relation avec Dieu, par Jésus qui nous le fait voir, qui nous le fait connaître, qui nous le rend proche. Il nous connaît par notre nom, il nous appelle à sa suite.

Et nous aussi nous ne sommes pas des super héros ou des super héroïnes, nous avons nos faiblesses, nos réticences, nos peurs, nos manquements, nos fragilités. Oui nous sommes comme Moïse ! Nous sommes appelés à être des nouveaux Moïse ! Nous sommes appelés à libérer les opprimés pour Dieu. Et pour cela, il faut être attentif à l'inattendu de Dieu, il faut accepter de perdre son temps pour faire un détour. Il s'agit d'avoir les yeux grands ouverts sur le monde, sur ce qui s'y passe, sur les beautés, sur les merveilles mais aussi sur les douleurs, sur les souffrances, sur l'injustice, la violence et le rejet.

Ainsi, je crois que ce texte nous invite à regarder autour de nous pour voir les opprimés et à leur apporter la libération au nom de Dieu, au nom de Jésus le Christ qui nous envoie pour lutter pour la justice, la paix, le respect et l'amour. Amen

Cantique : 532 Tu nous appelles à t'aimer

Confession de foi : (debout)

Confessons notre foi

Dieu dit que la lumière soit et la lumière fut, et tout ce que Dieu a fait a toujours été lumière. Dieu fit l'homme et la femme à son image, puis Dieu vit tout ce qu'il avait fait... et voici c'était très bon.

Bien des siècles après, le peuple que Dieu s'était mis à part fut dans la servitude et l'esclavage, et Dieu décida de le délivrer de la main du Pharaon. Et Dieu allait devant eux les guidant dans le désert par une nuée pleine de lumière.

Beaucoup plus tard encore, le Christ, le fils de Dieu vint pour chasser les démons, guérir les malades et pour nous parler du royaume de son Père. Il donna sa vie, et son Père lui rendit la vie.

Au fil des siècles la Bible nous atteste que Dieu a toujours été la véritable lumière des humains. Lumière de vie et d'amour, lumière qui nous invite à être toujours des enfants de lumière. Amen

Spontané :

Annonces et Offrandes : (Assis)

- Le 2 juillet à 10h30 à Mouchamps
- 7 juillet à 19h conférence à la salle des fêtes de Vouvant sur « restaurer Notre Dame » par le professeur Yves Gallet
- fête du Bois Tiffrais le dimanche 9 juillet (culte à 11h) et conférences l'après midi.

Prière d'intercession

O Père, nous te remercions de nous avoir adressé ton appel, parce que cet appel a donné un sens nouveau à nos vies, et parce que, dans ton plan d'amour pour ce monde, tu nous as assigné une place où nous pouvons servir. Aide nous à discerner et à comprendre ce que tu as accompli dans le monde, pour que nous désirions avec ardeur y participer, que nous sachions faire aujourd'hui ce que nous n'avons pas su faire hier. Montre-nous dans nos vies quelles sont les vraies questions, ce qui devrait être premier, ton dessein d'accorder à tous les humains, la guérison intérieure et la paix.

Nous implorons tout spécialement ton aide pour ceux et celles à qui il semble impossible ou insoutenable de placer leur confiance en toi. Augmente notre amour, non seulement pour nos frères et sœurs chrétiennes, mais pour notre proche, quel qu'elle soit. Fais de nos Églises des Églises pour les autres.

Et nous qui sommes tes enfants nous te disons : NP Amen !

Spontané :

Envoi et Bénédiction

Le Seigneur nous l'affirme, il a besoin de nous pour libérer les opprimés, alors luttons pour la paix, la justice et le respect.

Le Seigneur nous délivre et nous garde, il nous donne sa paix, sa joie et son amour. Aujourd'hui et demain, amen

Spontané